

COMUNICADO

Avanzando en derechos

Madrid, 23 de diciembre de 2021

2021 ha sido un año más de Covid, un año difícil. Pese a todo las 1.400 asociaciones que forman parte del Foro Español de Pacientes hemos seguido trabajando para conseguir que los ciudadanos vean garantizados sus derechos y defendidas sus reivindicaciones y propuestas en cuantas cuestiones estratégicas han ido surgiendo.

Muestra de ello ha sido nuestra insistencia en la incorporación de asociaciones de pacientes al Comité Consultivo del Consejo Interterritorial del SNS.

Este año se cumplía un año de la aprobación, en la Comisión de Sanidad del Congreso de los Diputados, de una Proposición no de Ley, en la que se instaba al Gobierno a regular la participación de los pacientes en el Sistema Nacional de Salud.

El FEP recordó al Gobierno este mandato y finalmente consiguió que se incluyera en la futura Ley de Equidad, Universalidad y Cohesión, cuyo contenido, muy mejorable, fue objeto de nuestras alegaciones, sobre todo para eliminar las desigualdades territoriales y lograr un acceso ágil a los medicamentos y tratamientos innovadores.

Otro tema prioritario para el FEP es la transformación digital de nuestro sistema sanitario, porque pensamos que, aunque puede conllevar ventajas para conseguir una mejor gestión de las listas de espera, facilitar el acceso a la historia clínica y el seguimiento y la continuidad de los tratamientos, también puede conllevar riesgos de deshumanización asistencial. No creemos en el paciente digital. Los pacientes no son datos. Son personas con circunstancias que deben ser atendidas.

Por eso saludamos como un hecho positivo la Estrategia de Salud Digital, y ofrecimos al Ministerio de Sanidad colaborar en los Grupos de Trabajo que se establezcan para su puesta en marcha.

De otra parte, al abrirse por la Comisión Europea una consulta pública sobre la Estrategia Farmacéutica Europea el Foro Español de Pacientes, ha sido especialmente sensible a oportunidad que representa para reivindicar mejoras en el acceso a nuevas terapias. Nuestras nueve propuestas de han hecho llegar a través del European Patient´s Forum.

Nos preocupan otros temas no menores como la situación de la Atención Primaria y el criterio de vacunación por edad sin dar prioridad a los pacientes crónicos de alto riesgo. Creemos que hacen falta Estrategias consensuadas para conseguir calidad y eficacia.

Compartimos y respaldamos las prioridades de la Comisión Europea sobre cáncer, enfermedades raras y patologías pediátricas, sin olvidar diabetes y salud mental.

En el 2022 el Foro Español de Pacientes va a seguir trabajando en estas reivindicaciones, basándonos en el diálogo con las autoridades sanitarias y con los distintos agentes sanitarios con capacidad de compromiso y sentido de responsabilidad

Un cordial saludo,

Andoni Lorenzo Garmendia

Presidente

DOCUMENTOS PRINCIPALES Y PRENSA

1. FEP RECUERDA EL MANDATO DEL CONGRESO PARA QUE SE REGULE LA PARTICIPACIÓN DEL DE LOS PACIENTES EN EL SNS

[Nota de Prensa - El FEP recuerda el mandato del Congreso de los Diputados para que se regule la participación de los pacientes en el SNS | 29/9/2021](#)

Press Clipping

El FEP recuerda el mandato del Congreso para regular la participación de los pacientes en el SNS - Diario Farma | 29/9/2021

<https://www.diariofarma.com/2021/09/29/el-fep-recuerda-el-mandato-del-congreso-para-regular-la-participacion-de-los-pacientes-en-el-sns>

El FEP recuerda el mandato del Congreso para regular la participación de los pacientes en el SNS - Murcia.com | 29/9/2021

<https://www.murcia.com/empresas/noticias/2021/09/29-el-fep-recuerda-el-mandato-del-congreso-de-los-diputados-para-que-se-regule-la-participacion-de-los.asp>

Investigación y Pacientes - Onda Cero | 4/10/2021

https://www.ondacero.es/programas/en-buenas-manos/investigacion-pacientes_20211004615a9aeaf64dc50001d811cf.html

El futuro de los pacientes. El Congreso ya instó al Gobierno a regular la participación de los pacientes en Sanidad - Diario Sevilla | 4/10/2021

https://www.diariodesevilla.es/opinion/analisis/futuro-pacientes_0_1616839991.html

Press Clipping realizado por agencia de comunicación

<https://forodepacientes.org/wp-content/uploads/2021/12/Clipping-Impactos-FEP.pdf>

2. PERTE PARA LA SALUD DE VANGUARDIA: INCORPORACIÓN DE ASOCIACIONES DE PACIENTES AL COMITÉ CONSULTIVO DEL CONSEJO INTERTERRITORIAL DEL SNS Y ALEGACIONES

Nota de Prensa – El FEP reclama mayor participación de los pacientes en la futura Ley de Equidad, Universalidad y Cohesión del SNS | 22/11/2021

Carta a la ministra de Sanidad – Apelaciones al Anteproyecto de Ley de Equidad, Universalidad y Cohesión del Sistema Nacional de Salud.

Press Clipping

El Foro pide mayor participación de los pacientes en la en la futura Ley de Equidad – Diario Farma | 22/11/2021

<https://www.diariofarma.com/2021/11/22/el-foro-pide-mayor-participacion-de-los-pacientes-en-la-en-la-futura-ley-de-equidad>

Los pacientes piden "financiación" para tener fuerza en el Interterritorial – Redacción Médica | 17/11/2021

<https://www.redaccionmedica.com/secciones/sanidad-hoy/los-pacientes-piden-financiacion-para-tener-fuerza-en-el-interterritorial-2910>

3. ESTRATEGIA DE SALUD DIGITAL: PROPUESTAS

Carta a la ministra de Sanidad - Propuestas para la Estrategia de Salud Digital | 29 de octubre de 2021

4. ESTRATEGIA FARMACÉUTICA PARA EUROPA: ALEGACIONES

Documento de Alegaciones enviadas al Foro Europeo de Pacientes (inglés y español) | 3/12/2021

5. ATENCIÓN PRIMARIA: PROPUESTAS

Press Clipping

Andoni Lorenzo (FEP): Para el correcto control del paciente atención primaria debe tener acceso a todas sus pruebas y tratamientos. iSanidad | 22/09/2021

<https://isanidad.com/196116/andoni-lorenzo-fep-para-el-correcto-control-del-paciente-atencion-primaria-debe-tener-acceso-a-todas-sus-pruebas-y-tratamientos/>

Ómicron esconde una ola silenciosa de patologías crónicas: "Nos espera una gorda". – VozPopuli | 18/12/2021

<https://www.vozpopuli.com/espana/omicron-ola-silenciosa-cronicas.html>

Los expertos alertan de las patologías crónicas en la sexta ola – La Crónica de Salamanca | 19/12/2021

<https://lacronicadesalamanca.com/341431-los-expertos-alertan-de-las-patologias-cronicas-en-la-sexta-ola/>

Organizaciones muestran su "profunda preocupación" por la situación de la Atención Primaria. – Infosalus | 21/12/2021

<https://www.infosalus.com/actualidad/noticia-organizaciones-muestran-profunda-preocupacion-situacion-atencion-primaria-20211221112754.html>

6. ESTRATEGIA DE VACUNACIÓN: NECESIDAD DE PRIORIZAR LA VACUNACIÓN DE PACIENTES CRÓNICOS DE ALTO RIESGO

Manifiesto del FEP ante la Estrategia de Vacunación

PressClipping

El Foro Español de Pacientes evidencia su “enorme malestar” ante la última revisión de la estrategia de vacunación. DiarioFarma | 14/05/2021

<https://www.diariofarma.com/2021/05/14/el-foro-espanol-de-pacientes-evidencia-su-enorme-malestar-ante-la-ultima-revision-de-la-estrategia-de-vacunacion>

7. NUEVO BAREMO DE DISCAPACIDAD: RECLAMACIÓN

El FEP se une a la reclamación AEDEM-COCEMFE para poner en marcha el nuevo baremo de discapacidad. Foro Español de Pacientes | 30/04/2021

<https://forodepacientes.org/2021/04/30/el-fep-se-une-a-la-reclamacion-aedem-cocemfe-para-poner-en-marcha-el-nuevo-baremo-de-discapacidad/>

8. INNOVACIÓN INCREMENTAL DE LOS MEDICAMENTOS

Los pacientes reclaman más apoyo a la innovación incremental de los medicamentos. iSanidad | 1/09/2021

<https://isanidad.com/194490/los-pacientes-reclaman-mas-apoyo-a-la-innovacion-incremental-de-los-medicamentos/>

Sobre el Foro Español de Pacientes

El Foro Español de Pacientes es una organización de ámbito nacional no gubernamental y sin ánimo de lucro, fundada en 2004 por el Dr. Albert Jovell.

Fue la primera organización integrada en el European Patients' Forum y es referente nacional e internacional como interlocutor válido en la defensa de los intereses de los afectados por la enfermedad, tanto pacientes, familiares, cuidadores, como voluntarios y otros implicados en su cuidado.

Formada por más de 70 organizaciones, que representan a más de 1.500 asociaciones, su misión es la promoción de los derechos y deberes de las personas afectadas por la enfermedad, liderando la representación de las organizaciones que defienden los intereses de los pacientes españoles.

La defensa de los derechos de los pacientes se realiza a través de los cuatro pilares: la formación, la prevención, la investigación y el impulso del asociacionismo. Todos ellos se rigen por un código ético y unos valores basados en la calidad de los servicios prestados, el espíritu democrático y la transparencia en la gestión, la vocación por la mejora continuada del mundo asociativo y el trabajo en equipo con asociaciones miembros y otras instituciones.

www.forodepacientes.org

Más información

Mónica de Elío | Directora

E. gerente@forodepacientes.org

M. 660 801 878